

Santiago, junio de 1985.

Estimado camarada:

Los días 31 de mayo y 1° de junio del presente año, la DC celebró su primera Junta Nacional en 12 años. Dentro de un espíritu fraterno y franco, los representantes de los militantes de todo el país debatieron y designaron democráticamente las autoridades nacionales.

Quienes suscribimos esta carta participamos en el proceso democratizador que acaba de culminar y postulamos a dirigir el partido en los próximos dos años. Nos comunicamos con la mayor cantidad de camaradas a lo largo del país y difundimos nuestro planteamiento a través de documentos, cartas y con nuestra participación en los debates. No obtuvimos el triunfo electoral que esperábamos, pero creemos haber contribuido a la movilización partidaria, haber hecho un aporte sereno a la discusión interna y, a través de ella, a la tarea del Partido para devolver a Chile su democracia.

En ese espíritu creemos necesario enviarle las observaciones siguientes en relación con la campaña y la Junta Nacional.

En primer lugar, destacamos que la Junta resultó ser, tal como lo creímos desde el principio, un evento de gran respeto entre los demócratacristianos. Ha quedado en evidencia que, aún frente a desafíos desconocidos, como la modalidad de este proceso democratizador, el partido posee una reserva humana y una tradición de fraternidad que forma parte del patrimonio nuestro más allá de las personas y de las épocas. El ambiente que reinó en la Junta nos demuestra que podemos tener la tranquilidad de enfrentar con serenidad en el futuro las más profundas discusiones sin temer por nuestra unidad esencial. Esperamos que nunca más el partido se vea enfrentado a temores infundados, que impidan el libre juego democrático y que esta Junta sirva de ejemplo también a quienes desde afuera creen que en la Democracia Cristiana se puede confundir la discrepancia con la división.

En segundo término, precisamos que, del mismo modo como reclamamos la legitimidad de un proceso democratizador interno y de la celebración de elección entre alternativas, mantenemos el respeto que todo demócrata-cristiano debe a los dirigentes electos. Ha habido un veredicto y lo respetamos lealmente. El ejemplo más claro de esta convicción se ha entregado con la incorporación a la mesa de Juan Hamilton y Gutemberg Martínez, en calidad de Vicepresidentes y en conformidad al derecho estatutario respaldado por nuestra votación en la Junta.

Así somos consecuentes con lo que sostuvimos durante la campaña en orden a la necesidad de fortalecer el respeto a las estructuras regulares de nuestra organización.

En tercer término, señalamos que la Junta no aprobó ningún voto político y que ninguna de las postulaciones rechazó los documentos de consenso. Nuestro planteamiento, expresado en documentos, debates y en la intervención de Juan Hamilton en la Junta, constituye un importante aporte a la clarificación estratégica de la DC, que en lo esencial no fue rebatido.

En cuarto lugar, creemos que la Junta, lejos de significar la culminación del proceso democratizador, implica el inicio de una fase de participación de todos los demócrata-cristianos en las decisiones sobre el rumbo del Partido. Todos los candidatos y los documentos hicieron hincapié en este aspecto y es necesario que él no quede como una mera aspiración electoral. Es preciso que aprovechemos el estímulo de esta Junta para movilizarnos y para incorporarnos a las decisiones partidarias.

Desde ya, nosotros hemos asumido el compromiso de participar y entregar todo nuestro esfuerzo al trabajo del Partido.

Finalmente, queremos expresar a todos los camaradas nuestro agradecimiento. A quienes nos apoyaron, porque contribuyeron a perfilar una posición que de una u otra manera ha quedado integrada a los acuerdos de la Junta. A quienes optaron por las otras candidaturas, por el respeto con que recibieron nuestro mensaje y la altura con que lo criticaron. Agradecemos a todo el Partido por el marco de fraternidad que supo ofrecer para esta jornada histórica para todos.

Con la esperanza de haber cumplido nuestro deber de demócratacristianos, les saludan fraternalmente,

JUAN HAMILTON

ENRIQUE KRAUSS

ARTURO FREI

OSVALDO OLGUIN

MARIO FERNANDEZ

GUTEMBERG MARTINEZ